



Cataluña realiza el 60% de la investigación española

Ha situado su sistema público universitario en los estándares de investigación de excelencia mundiales

L. P./ Agencias BARCELONA.

La investigación de las universidades catalanas representa el 60 por ciento de la producción científica de toda España, según el informe *Indicadores de investigación e innovación de las universidades públicas catalanas*, elaborado por la Asociación Catalana de Universidades Públicas (ACUP). Es la primera vez que se realiza este informe y se tiene la intención de repetirlo anualmente.

Del estudio también se extrae que las universidades públicas catalanas han desarrollado un sistema sólido de investigación y desarrollo, líder en el conjunto de universidades españolas y equiparable, en cuanto a resultados, al de sistemas universitarios de países más avanzados de la Unión Europea.

El sistema de investigación de esta Comunidad Autónoma se sitúa en la sexta posición de la UE, por detrás de Holanda, Dinamarca, Reino Unido, Bélgica y Suecia, mientras que el conjunto de España se encuentra en el decimoter-

cer lugar, en un *ranking* elaborado en función del impacto científico.

El director general de Universidades de la Generalitat, Lluís Jofre, ha puesto de manifiesto que, del total de los fondos europeos dedicados a las universidades españolas, un 38 por ciento se dedican a centros catalanes.

Otras conclusiones del informe son que las cifras de captación de financiación para la investigación en relación con el personal docente e investigador de las universidades es bastante elevada, una media de 46.580 euros por investigador. El total de recursos, competitivos y no competitivos, conseguidos por las universidades públicas catalanas, en el año 2012, fue de 346 millones de euros, que equivale al 20 por ciento del presupuesto conjunto de todas las universidades de esta región.

En los últimos años se han solicitado unas 60 patentes anuales para el conjunto de las universidades catalanas. Esta cifra, entre 2007 y 2011, significó un 14 por ciento de las patentes generadas por las universidades españolas, pero el 34 por ciento con respecto a las solicitudes con extensión europea (EPO), y el 16 por ciento con extensión mundial (PCT), lo que indica su calidad.

EL SISTEMA DE I+D EN LA AUTONOMÍA SE SITÚA EN LA SEXTA POSICIÓN DE LA UNIÓN EUROPEA